
第１０回府中市自然環境調査員会議定例会会議録 

 

日時：令和６年４月１８日（木）午後６時～ 

                場所：府中駅北第二庁舎 3 階小会議室 

 

出席者：石川、上野、後藤、佐川、鈴木、多田、田中、野口、橋本、三宅、宮島、森田、 

山田委員 計１３名 

欠席者：なし 

事務局：環境政策課長栁下、環境政策課長補佐舟山、中澤、田邉 

 

開 会 

 令和６年度 環境政策課職員体制について （事務局） 

 生活環境部次長兼環境政策課長 栁下挨拶 

 環境政策課長補佐 舟山挨拶 

 

会長挨拶 

 

【議 題】 

１ 自然環境調査について 

 令和５年度３月分の調査結果を報告。 

・植物班・・ジュウニヒトエが増えている。園路に近いので心配している。大事にして   

いきたい。シロヤマユリが綺麗である。モミジイチゴ、クサイチゴが例年より咲いて

いた。キンランが少なくなっているのが気がかりである。ヒメリンドウは浅間山では

ほとんどなくなってしまった。 

・野鳥班・・４月の調査時に解散した後、オナガが９羽来た。滞在時間は短い。 

・昆虫班・・今年は、昆虫が動き出すのが１~２週間早いような気がする。 

・第一造園様より情報提供あり・・４月の調査の後、オオバノトンボソウ新たに２～３

株あり。ヒメリンドウも１株あった。手入れが進んできていることから見られるよう

になってきた。また園内でキンランが咲いているか聞かれることが増え、訪れる方が

ふえている。 

 

２ 自然観察ウォーキングツアーについて 
  

  コース「多摩川レンリソウ」（中河原駅－多摩川河川敷－郷土の森公園付近） 
 

  日  時：令和６年５月２日（木） 午前８時３０分（中河原駅前集合） 

      ※雨天中止の判断は前日５月１日（水）午後３時 
 

  実  踏：令和６年４月２５日（木） 午前９時集合 （中河原駅改札外） 

  参加予定委員：石川・上野・佐川（当日のみ）・多田・田中・野口・三宅・森田・ 

森田（計９名） 

 

   ５月１２日募集締切、結果３３名応募あり、抽選の結果２３名当選。内訳は、 

４０代３名、５０代１名、６０代６名、７０代１１名、８０代２名。前年度の行程 

表に基づき、役割分担・内容について検討。毎年、説明が聞こえない、説明してい 

る植物が見えないなどご意見あることから、２班に分けることも検討する。 

（委員） 

・レンリソウは例年より高さがない。遅いのかもしれない。 



・レンリソウ保護区のところの樹木が工事で無くなったため、涼むところがない。 

・レンリソウ保護区のロープの周りにも生えてきているので踏まないよう気を付ける。 

・多摩川の工事で、木がないので帽子、水分が必要である。 

・今年は特にキジが多い。キジを見ることができるかもしれない。 

 

実踏の時に、役割分担や説明ポイントなどを含めて最終確認を行うこととした。 

 

３ 令和６年度「環境まつり」について 

 日  時：令和６年１１月１７日（日）１０時から１６時（雨天決行） 

  場  所：けやき並木  

  協議事項：出展内容 

昨年と同じ出展状況であれば、けやき並木の車道２０M 弱×最大６．６M の広さ。

その中で２M×２M テントが４張、テントの配置は団体で決定する。その範囲の中で

工作実施。出展応募状況により広さが変更になる可能性がある。雨天も開催予定。府

中公園で実施していたような広さは確保できないので、出展内容について協議した。 

（委員） 

・巣箱作りは人気があり、楽しみにしている人がいるので是非続けたい。 

・環境まつりとは別で実施することもできる。 

・晴れたら巣箱作り、雨天の時は巣箱をやめるのはどうか。 

・１個に３０分から４０分要するので途中まで作成しておくなど、回転を多くする。 

・巣箱の設置の仕方などを教えるイベントはどうか。ある程度作成しておいて、屋根

を設置するだけにするなど。 

・雨が降ったら展示もできないのではないか。 

・広さなど確かな事が分からない中で議論していても仕方ない。いま議論することで

はない。まだ時間があるので、広さや詳細が決まり次第検討したほうが良い。 

（事務局） 

２３日に実行委員会があり、募集要項等が決定するので、決まり次第提示する。ただ

し、今までと同じ規模の内容はできないと考えている。 

 

４ 夏の自然観察親子イベント（ウォーキングツアー）について 

 

日  時：令和６年７月２７日（土） 午後５時から午後７時予定 

（午後４時３０分集合（都立府中の森公園売店前）） 

実  踏：令和６年７月１９日（金） 午後５時（都立府中の森公園売店前） 

  場  所：都立府中の森公園 

  内  容：昆虫の採集と解説（案） 

  募集人数：親子１５組 

  参加予定委員：石川・上野・後藤・佐川・鈴木・多田・田中・三宅・森田・山田  

計１０名（未定：野口・橋本・宮島） 

  協議事項：都立公園に企画書を提出するためイベント内容 

（委員） 

・昨年度、やり方を変えて良かったので、内容については同様でいいと思う。 

・広場で虫を捕まえる時間を多くとることがいいのではないか。 

・広いので離れてしまい、子ども達を集めるのに苦労した。まとめるのが課題である。 

（結論） 

内容については昨年同様「昆虫の収集と解説」とする。 

 

 



【その他】 

１ 「自然環境調査員会議の活動計画」について 

前回ご指摘いただいた箇所を修正し、最終版として配付した。 

 

２ 府中市自然環境調査（令和５年度）報告書の作成について 

  報告書資料作成担当 

  （植 物）  山田 委員 

  （昆 虫）  田中 委員 

  （野 鳥）  宮島 委員 

  5月末くらいまでに事務局へ 

 

【情報交換】 

（委員） 

本日の説明で、「オオバノトンボソウ」とあるが、Ｙlistに記載されている「ノヤマ

トンボ」に修正する。植物の種名は、別名がいろいろある。以前の調査員会議で、Ylist

を基準に記載するとしたので、今後は「ノヤマトンボ」と統一したほうが良い。 

Ｙlistは、今の植物界でも基準とされている。ただし、正式名称ではないこともある。 

 

（事務局） 

先月会議において武蔵台小学校が作成した看板が壊されてしまう件について 

武蔵台小学校の副校長に情報提供済み。現在、看板を三宅委員が修理中。 

修理後再設置予定。 

 

（会長） 

浅間山の「ムサシノキスゲ」が、例年にないくらい多い。先週土曜日（４月１３日）

に１つ咲いた。大掛かりな草刈りをやってくれたので、効果がでてきているのかと思

っている。キスゲの後はヤマユリも多いようなので、時間があったら見てもらいたい。 

浅間山キスゲフェスティバルは４月２７日（土）・２８日（日）及び５月４日（土）・

５日（日）４日間ある。是非ご来場ください。 

 

以上 

 

 

 

 

【次回の会議予定】 日 時 令和６年６月２０日（木） 午後６時から 

            場 所 府中駅北第２庁舎 ３階小会議室 


